

おきくぼ

題字 学校運営協議会委員 穂苅真里子様

9月号

令和4年9月1日

杉並区立荻窪小学校

TEL 3333-6628

<http://www.suginami-school.ed.jp/ogikuboshou/>

蔓を伸ばす植物たち

校長 西脇 裕高

「行動制限の無い夏休み」と言われながらも、厳しい感染状況が続き、心配しながら過ごされたことだと思います。2学期も、健康安全第一に、教育活動を進めてまいります。ご理解とご協力をお願いします。

お盆明け、久しぶりに学校へ。バス停に向かう道すがらの畑から、柵を乗り越えるカボチャの蔓がすごい勢いです。休み前は、気にならなかつたので、1週間の間に、伸びて柵越えしたのです。夏の植物の成長はすごいなあと思いながら、歩いていると。近所の家の庭や駐車場の柵、電信柱の下にも、蔓を伸ばす植物たちに気付きました。

柵の金網に、まだ取り付いて伸び始めたばかりの蔓や柵を埋め尽くして、緑の屏を作っているような蔓、電信柱の足元に生え、これから巻き付こうとしているかのような蔓、日陰の柵にバランスよく広がっている蔓。葉の大きさも蔓のボリュームも様々です。何気なく歩いている風景に、こんなにも蔓を伸ばす植物があるのかと、樂しくなりました。これまでも、そこで育っていたはずです。しかし、関心が無かった私の眼には入ってこなかつ



たのです。

ここで、再確認したのが、「ものを見る力」です。人は、意識をもって見るものは見えますが、そうでないものは見えないと。そして、見えるものや事柄については、どうなっているのだろうという疑問や探究心がわいてきます。ここが肝心なのだと思います。

もしかしたら、1学期にずっと朝顔を育てていた1年生の子供たちは、この夏、初めから、同じように蔓を伸ばす植物が気になっているのかも知れません。朝顔以外の植物は、どんな様子なのか、蔓はどう伸びていて、どう巻き付いているのか、太さも長さにも違いがあること等、色々発見している子もいるのではないかでしょうか。



夏休みの「自由研究」での学びも、その子ならではの探究心が大きく伸びる機会でしょう。観察や実験、調査、作品作り…どれも、自分らしい興味関心のもと、取り組んでいくことができれば、学ぶ楽しさを実感できます。日常の学習でも、同様です。意欲を大切に、学習問題への探究心をもてていれば、学びは楽しいし、力も大きく伸びます。

学校での学習も、「ものの見方・考え方」を大切に、自分なりの視点をもつと見え方が変わり、探究心も高まるチャンスになることを生かしていきます。学びに向かう力が育つ、そんな学習を進めたいと思います。

なかよし班活動

なかよし班活動担当 梅村 理絵

本校では、異学年交流の一環として1年生から6年生までを縦割りでグループを編成し、各学年の子供たちが一緒に交流できる「なかよし班活動」を行っています。6年生は、計画を立てる段階で感染予防も含めた、楽しい活動計画を立てています。各学年の「なかよし班活動」の様子は、以下の通りです。

- ・1年生は初めてのなかよし班活動でした。楽しみにしている子もいれば、緊張している子もいました。高学年を中心に優しく接してもらい、活動後には「楽しかった、またやりたい。」と満面の笑みを浮かべていました。
- ・2年生はなかよし班2年目です。昨年度の自分を思い出し、1年生に優しく声を掛けている姿が見られました。また、自分たちも遊びに楽しく参加することができました。
- ・3年生は、なかよし班活動3年目ということもあり、遊びに積極的に参加していました。ただ遊びに参加しているだけでなく、「どんな遊びをしたいか。」という話し合いでは、自分の意見をしっかりともち、意欲的に参加できています。
- ・4年生からは、なかよし班を運営する側の立場になります。4年生はなかよし班遊びが始まる前に1年生を迎えて行くという大切な役割もあります。1年生が迷子にならないように、責任をもって活動に取り組む姿が見られました。
- ・5年生は、班の2年生から6年生までの名札を管理するという重要な役割があります。また、3学期には班をまとめて活動する時間があるので、今のうちから6年生と協力し、中心に立って活動することの難しさや重要性を学んでいます。
- ・6年生は下学年の様子を見ながら、活動を充実したものにするために、計画を練り企画書にまとめます。「感染予防に気を付けて、班の全員を楽しませること」を目標に、計画から遊びに至るまでうまく進行できています。またその姿が、下学年のお手本となっています。

○なかよし班活動の様子○



小中一貫教育

小中一貫教育コーディネーター 岡村 翠

今年度も宮前中学校、久我山小学校、荻窪小学校の3校で、「かかわり、つながり」を重視し、共に学び合う意識をもって小中一貫教育を推進していきます。

小中一貫教育とは、義務教育9年間を通して、よりよく生きていくための人生の基盤を形成することを目的としています。

中学校進学後の学習や生活、人間関係でつまずくことなく、将来の自己実現を図っていくための素地を培うために、小学校段階でどのような力をつければよいかという視点をもって指導の改善に生かしていきます。また、小学生が中学校に希望や期待、見通しをもって進学することをねらいとしています。

子供たちが、豊かな心を育て自尊感情を高めるための実践を通して、望ましい人間関係が築けるように3校の教員が協働で行っています。

～小中合同研修会～

7月6日（水）に連携事業の一つ小中合同研修会が宮前中学校で行われました。今年度は、小学校の教員が宮前中学校の授業を参観したあと、生活指導と特別支援の2つの分科会に分かれて話し合いを行いました。各学校での現状や指導・支援方法について情報共有を行いました。中学校では、入学段階から卒業後の進路を見据えて指導をします。そのことも踏まえて、小学校段階で身に付けておくとよい力などについても話し合いました。

～取り組みについて～

小学校と中学校の連携や協力を進めていくために、下記の取り組みを予定しています。

- ① 宮前中学校における小学生授業体験プログラム（9月12・13日）
6年生を対象に校内見学や授業体験を行います。
- ② 宮前中学校合唱コンクール優勝クラスによる合唱の発表
- ③ 神明中学校における小学生部活動体験
- ④ 中学生の職業体験の受け入れ

※新型コロナウイルス感染症の予防に努め、方法を工夫して行います。

さくら草まつり

さくら草まつり担当 石山 隆寛

7月9日（土）に「さくら草まつり」を行いました。「さくら草まつり」は3～6年生の各クラスがお店を出し、全校の子供たちが各お店を回り、異学年交流するものです。今年度も新型コロナウイルス感染症のため、制限のある中での実施となりました。消毒の方法や、密にならないための工夫をクラスでも話し合い、安全に楽しく実施できるように心掛けました。

前日の準備の時間には1、2年生の子供たちが「明日楽しみだね！」と言いながら下校する姿も見られ、低学年も楽しみにしていることが分かりました。当日は代表委員会の「はじめの合図」をスタートにして、出し物をする人とお客様になる人に分かれて活動しました。前半が終わると子供たち同士で情報交換をして出し物の様子を伝え合いました。後半が終了し、各クラスで反省会や片付けを行い、今年度も楽しく安全な「さくら草まつり」を行うことができました。



日	曜	朝	学校行事・児童会活動等	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	始業式	4時間授業・水曜時程 2学期始業式 12:15 下校完了	4	4	4	4	4	4
2	金	安全指導	4時間授業 2学期給食開始 計測(6年) 荻小スタンダード確認日	4	4	4	4	4	4
3	土								
4	日								
5	月	全校朝会	計測(2年) 1年月曜5校時開始 富士移動教室説明会(5年)	5	5	6	6	5	6
6	火	朝学習	計測(1・5年)	5	5	6	6	6	6
7	水		委員会 計測(3・4年)	4	5	5	5	5	5
8	木	朝学習		5	5	6	6	6	6
9	金	人権 メッセージ	なかよし班活動	5	5	5	6	6	6
10	土		道徳授業参観日	3	3	3	3	3	3
11	日								
12	月	全校朝会	宮前中体験授業(6年)	5	5	6	6	6	6
13	火	人権 メッセージ	宮前中体験授業(6年)	5	6	6	6	6	6
14	水		校内研究会(5-3)	4	4	4	4	4	4
15	木	児童集会		5	5	6	6	6	6
16	金	朝学習	演劇鑑賞教室(4年) 口腔保健指導(6年)	5	5	5	6	6	6
17	土								
18	日								
19	月		敬老の日						
20	火	朝学習		5	6	6	6	6	6
21	水		クラブ	5	5	5	5	5	5
22	木	朝学習		5	5	6	6	6	6
23	金		秋分の日						
24	土								
25	日								
26	月	全校朝会		5	5	6	6	6	6
27	火	朝学習	移動プラネタリウム 理科出前授業(6年)	5	6	6	6	6	6
28	水		委員会	5	5	5	5	5	5
29	木	音楽朝会		5	5	6	6	6	6
30	金	朝学習		5	5	5	6	6	6

※予定は現時点のものです。変更になる場合があります。

9月の行事予定

(授業日数 21日)

◆主な行事◆

◆授業参観

10日(土)

道徳の授業参観を安全第一で実施します。様々な制限や留意していただく点がございますが、何卒ご理解の程、お願ひいたします。尚、感染状況により中止となる場合は、後日メールにてお知らせいたします。詳細は学校からのメールをご覧ください。

なお、1年生は2校時終了後下校、10:40からオンラインホームルームテストを実施いたします。

1校時 (8:35~9:20)	中学年
2校時 (9:25~10:10)	低学年
3校時 (10:30~11:15)	高学年

◆6年理科出前授業

27日(火)

「月と太陽」の学習をより確かなものとするために済美教育センターによる理科出前授業が開催されます。各学級1時間の学習内容で体育館で行う予定です。

◆予告なしの避難訓練があります。

○夏休み中の様子

～水泳パワーアップ教室～

7月21日(木)、22日(金)、25日(月)の3日間で行われました。短い時間でしたが、児童の上達がみられました。

